



SESIÓN PLENARIA

3.- Debate y votación de la proposición no de ley moción N.º 139, relativa a revisión del objetivo de déficit de las Comunidades Autónomas para 2013, para situarlo en el 1,5% del PIB frente al 0,7 por ciento vigente en la actualidad, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [8L/4300-0139]

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Pasamos al punto tercero del Orden del Día, Sra. Secretaria.

LA SRA. BEITIA VILA: Debate y votación de la proposición no de Ley N.º 139, relativa a revisión del objetivo de déficit de las Comunidades Autónomas para 2013, para situarlo en el 1,5 del PIB frente al 0,7 vigente en la actualidad, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Turno de defensa del Grupo Socialista.

Tiene la palabra D.ª Eva Díaz Tezanos, por un tiempo de diez minutos.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Gracias, Presidente.

Mi deseo es que el debate de nuestra proposición no de ley no se convierta, como viene siendo habitual, en un debate con retrovisor. En el discurso por parte del Grupo Popular del "y tú mas", un discurso además, que siempre viene trufado de mentiras, de medias verdades y de futuras intenciones que nunca se hacen realidad. Por ello me gustaría dejar claras algunas cosas, de momento dos.

La primera es el acuerdo y el compromiso de los socialistas con el control de déficit público. El equilibrio de las cuentas es garantía necesaria, aunque no suficiente, para el buen funcionamiento de la Administración. Posibilitando que éste preste a los ciudadanos aquellos servicios que son de su competencia.

Y la segunda, tan importante o más que la primera, que para lograr el objetivo de reducción de déficit no hay un único camino, como el Gobierno del Partido Popular nos quiere hacer creer, ese camino de los recortes rápidos y hechos a costa de los ciudadanos, de la reducción drástica de derechos y prestaciones sociales.

Es posible reducir el déficit a un ritmo más lento, modificar la velocidad del ajuste atemperando sus agresivas consecuencias. Y sobre todo es posible reducir el déficit repartiendo mejor las cargas y consecuencias entre los ciudadanos.

El déficit público, me parece oportuno recordarlo, es la diferencia que hay entre lo que una Administración, en este caso regional, ingresa y lo que gasta. Y se mide en términos de comparación con el producto interior bruto, el PIB de un país, o como es en este caso el PIB de Cantabria.

Podemos enzarzarnos en un debate sobre números y porcentajes para intentar enmarcar la realidad. Pero hay dos cosas que no cambian por mucho vueltas que se les dé. Lo primero es que si el PIB baja, se ingresan menos impuestos, y entonces o bien los gastos de la Administración bajan en la misma proporción o el déficit se incrementa.

Y lo segundo es que cuando los ingresos de la Administración caen, bien a causa de la crisis o por la aplicación de políticas fiscales equivocadas, como ocurre en Cantabria, o se reduce el gasto -que no olvidemos también incluye la inversión- o se producirá un crecimiento del déficit.

Dicho claramente, para que las cuentas cuadren, para que el déficit público esté controlado, es necesario que el PIB no caiga y que en el capítulo de ingresos la Administración tome medidas para compensar el efecto negativo de la crisis.

Para ello serán necesario obtener nuevos ingresos, que solo pueden venir de aquellos a quienes la crisis no toca para nada o toca menos.

¿Qué está haciendo el Gobierno hasta ahora? Hasta ahora lo que ha venido haciendo es no tomar medidas para mejorar la economía regional, en muchos casos ha tomado decisiones que han contribuido a empeorar la situación y renunciar a obtener ingresos extras, limitándose a subir los impuestos solamente a las clases medias y trabajadoras. Ésta es la opción del Partido Popular, pero ni es la mejor, pero ni sobre todo es la más justa.

Las políticas del Gobierno del Partido Popular en Cantabria, basadas única y exclusivamente en recortes en el gasto social y en una ausencia de medidas para reactivar la economía, son un error que pagamos los ciudadanos; aunque ahora nos las quieran presentar como éxito en base a los resultados finales.



Y digo esto porque el Gobierno y su Presidente han sacado pecho por haber logrado situar el déficit público de Cantabria unas décimas por debajo del objetivo del 1,5 por ciento impuesto por Rajoy a las Comunidades.

Pero claro, ¿se ha pasado a pensar el Sr. Presidente en lo que se ha quedado por el camino?, ¿se ha parado a pensar en quién está pagando esta factura? Pues bien, las consecuencias de esta política de recortes, de esta austeridad a ultranza que el Partido Popular, que Rajoy y que el Sr. Diego se empeñan en seguir aplicando, ha caído como una pesada losa sobre las personas. Una losa ¿de qué?, de sufrimiento, de angustia y de pobreza.

El precio que los cántabros hemos pagado para que el Presidente de Cantabria presuma ante Rajoy de haber cumplido el objetivo del déficit, fue información que se hurtó en esa rueda de prensa en la que se presumió. Hubo sí agradecimientos, con la boca pequeña, a ciudadanos y funcionarios por el sacrificio realizado. Pero ni a los ciudadanos ni a los funcionarios se pidió opinión sobre esos sacrificios, simplemente se les impusieron.

Sacrificios a las clases medias y trabajadoras, a costa de que a otros, como al Sr. Bárcenas, se les premie con una amnistía fiscal.

Las políticas aplicadas por el Gobierno del Sr. Diego, con el objetivo de alcanzar el objetivo del déficit han mandado al paro, según los datos de la Encuesta de Población Activa, a más de 9.000 cántabros en el año 2012.

Las políticas del Gobierno del Sr. Diego para alcanzar el objetivo del déficit han supuesto brutales recortes en Educación, en Sanidad y en dependencia. El gasto público de las Autonomías representa el 36,2 por ciento del gasto público total. Y se destina mayoritariamente a políticas sociales. Pues bien, éstas han sido las grandes paganas de lo que el Gobierno presenta como un éxito.

El Gobierno ha hecho lo más fácil y también lo que le interesa más ideológicamente, subir brutal e indiscriminadamente los impuestos, tasas y precios públicos como primer paso también después para privatizar y meter la tijera en el estado de bienestar.

En el estado de bienestar, en la Sanidad, en la Educación, para luego privatizar; porque créanme que ése es el camino que corren nuestra Sanidad.

Pero es que además la incapacidad del Gobierno ha paralizado la actividad económica de la región. Lo que ya le ha obligado y le obligará en el futuro, si no cambia de política, a hacer nuevos recortes.

¿Y a estas alturas de dónde se puede quitar? Pues yo creo que a estas alturas, la pregunta que se debiera hacer el Presidente no es de dónde recortar, sino de dónde ingresar más para no tener que recortar.

Señorías, para que el objetivo del déficit para este año, fijado en el 0,7 por ciento del PIB, no hunda a nuestra Comunidad Autónoma y lo que es más grave, no le dé un golpe definitivo de muerte a la prestación de servicios públicos básicos es urgente un cambio de la política.

En primer lugar, se trataría de ganar tiempo relajando -como digo- ese objetivo del déficit del 0,7 al 1,5 por ciento del PIB. Lo que nos va a permitir, a Cantabria, disponer de 100 millones de euros adicionales que podríamos destinar a reactivar la economía y a crear empleo y a recuperar también nuestro maltrecho estado de bienestar, severamente dañado por los recortes que ustedes le están aplicando.

Y aprovechar ese tiempo de aplazamiento de cumplimiento del déficit para poner en marcha medidas incentivadoras de la economía y también conformar una nueva política fiscal que reparta de forma más equitativa las cargas para salir de la crisis.

Cantabria necesita ingresar más, pero no a costa de que se siga esquilmando los bolsillos de los mismos. Lo que no puede ser es que a la clase media y trabajadora, que representa el 99 por ciento de la población, se le sigan pidiendo más esfuerzos fiscales al tiempo que se le recortan y privatizan servicios que antes que costeaban con fondos públicos.

Los Socialistas no solo creemos que hay otras alternativas, sino que las hemos traído a este Parlamento en varias ocasiones y lo vamos a seguir haciendo, porque creemos que es más justo repartir las cargas de la salida de la crisis. Y porque estamos convencidos, y los hechos parecen darnos la razón, que solo con ajustes y recortes haciendo recaer los mismos solamente en la misma gente, no vamos a recuperar las cuentas públicas y el resultado además va a ser el contrario del previsto.

En Cantabria y en España, los dos Gobiernos del Partido Popular han entrado en una dinámica de la que ahora mismo no son capaces de salir. Un círculo vicioso de más recortes, menos bienestar, menos actividad económica; por lo tanto menos empleo, menos consumo, menos ingresos, otra vez más recortes y vuelta a empezar.



Las consecuencias de esa política que tiene el control del déficit como único objetivo, no pueden ser otras, no son otras que más paro y más políticas sociales. En definitiva, más sufrimiento.

Nosotros, no cuestionamos el equilibrio de las cuentas públicas, sino la velocidad; una velocidad y un ritmo que nos permita salir de esa espiral de destrucción de empleo y de aumento de las desigualdades sociales que están generando ustedes con esta condena a la austeridad sin fin, en la que la derecha más radical nos ha metido.

A día de hoy, el resultado de sus políticas, son casi 6 millones de parados y de ellos casi 60.000 en Cantabria. La Educación en niveles de calidad que no se conocían desde hace décadas. La Sanidad en un proceso de privatización y las personas dependientes, ya se ha dicho aquí anteriormente, abandonadas a su suerte.

Un coste social que afecta a personas con nombres y apellidos que han soportado, que están soportando las dolorosas consecuencias de esta política equivocada y errónea.

El próximo 22 de febrero, la Comisión Europea hará pública la actualización de sus previsiones económicas. Y con ello llegará previsiblemente una nueva flexibilización de la meta del déficit fijada para España, en 2013. Es una medida lógica, después de que España no haya podido cumplir su objetivo del déficit del 5,3 por ciento sobre el PIB. Todo apunta a que nos vamos a aproximar, más bien que pasaremos el 8 por ciento.

Incluidas las ayudas que recibirán los bancos. Ayudas que seguro que recuerdan ustedes. Rajoy y el Ministro De Guindos, nos dijeron que no iban a computar en el déficit. Pero claro que sí computan, como no podía ser de otra manera.

Los Socialistas -y acabo- instamos al Gobierno, al Partido Popular, a que piensen por un momento en los intereses de Cantabria. A que dejen a un lado servidumbres partidistas y acudan al Consejo de Política Fiscal y Financiera con una firme y clara propuesta de revisar los objetivos del déficit para este año.

Por ello pedimos el apoyo de los grupos de esta Cámara, a esta proposición no de ley.

Reducción del déficit, sí pero administrando mejor los tiempos. Preservando el estado de bienestar y repartiendo de forma equitativa y justa...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sra. Diputada...

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: ...el coste de la salida de la crisis.

Nada más. Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Pasamos a la fijación de posiciones.

Turno del Grupo Regionalista. Tiene la palabra D.^a Alodia Blanco. Por un tiempo de cinco minutos.

LA SRA. BLANCO SANTAMARÍA: Gracias, Sr. Presidente. Señorías.

Efectivamente, el déficit es la diferencia entre los ingresos y gastos que tiene la Comunidad en un ejercicio. Y por lo tanto, hay dos formas tradicionales de corregir el déficit. Una consiste en incrementar los ingresos vía recaudación, o vía reactivación de la economía. Y otra, en disminuir los gastos.

Y hay una tercera alternativa, que sería la más razonable en estos momentos, que consiste en una mezcla inteligente de ambas. Pero lamentablemente este Gobierno ha recurrido a una mezcla desafortunada de incrementar la presión fiscal a todos los ciudadanos, que en estos momentos están sufriendo una importante crisis económica. Con lo cual, afecta directamente a su capacidad de consumo. Y además ha recurrido a recortes draconianos y a despidos masivos en las empresas públicas.

Decía el Sr. Diego, y se vanagloriaba de ello: que se ha cumplido el objetivo del déficit y que hemos cerrado el ejercicio con el 1,42. Y es cierto, eso es cierto.

¿Pero cómo se ha cumplido el objetivo? Ésa es la pregunta que se hacen todos los ciudadanos de Cantabria.

Pues se ha cumplido como he dicho anteriormente, elevando injustificadamente la presión fiscal, recortando cuando no eliminando directamente todas las políticas sociales que tenía el Gobierno anterior, instalando el copago en Sanidad, en Educación.



Despidiendo a los trabajadores públicos que han sido auténticamente perseguidos con una virulencia sanguinaria por el Sr. Diego y por la Sra. Consejera de Presidencia.

Incrementando la jornada laboral de los empleados públicos, sin cubrir bajas, vacantes, vacaciones, en servicios tan esenciales como son: la Educación, la Sanidad, o la Justicia.

Reduciendo las ayudas al sector ganadero, a la industria, a las Pymes. Y paralizando toda la obra pública de Cantabria.

¿Y cuáles son las consecuencias del cumplimiento del déficit? Pues nosotros y los ciudadanos las saben. Son: Un incremento desorbitado del paro, que creció en nuestra Comunidad un 20,29 por ciento el año pasado. Mientras que la media española lo hacía en un 13,05 por ciento. Es decir, que tenemos el primer estadístico negativo.

No hay brotes verdes. El Sr. Diego se empeña en decir que lo peor ya ha pasado, pero eso no es cierto. Desde que el PRC abandonó el Gobierno, hay 17.362 parados más. Y la tendencia se ha consolidado, no va a mejor. Porque el incremento del paro en el último trimestre del año pasado fue del 23,08 por ciento, a la cabeza de España. Somos líderes en el crecimiento del paro, cuando antes estábamos en el furgón de cola.

Y este mes de enero, nuevamente lideramos el crecimiento del paro con la incorporación de 2.309 personas más a las listas del desempleo.

A todo esto tenemos que sumar más de 800 familias desahuciadas, que además no perciben ninguna ayuda de alquiler porque al Gobierno le ha parecido que era un lujo otorgar 5,2 millones de euros para ayudar a estas familias.

A esto tenemos que añadir la desesperación de 24.784 personas que no reciben ningún tipo de prestación y a quienes sin embargo, el Gobierno del Sr. Rajoy y del Sr. Diego, les incrementan: la tasa de basura, el canon de saneamiento y el IVA sobre la alimentación, sobre los productos básicos de la alimentación, que ha pasado del 4 al 10 por ciento.

Y lo que es peor, y esto tiene que saberse, es que ese incremento no repercute en las arcas de la Comunidad, va directamente al Estado, al Fondo de Suficiencia Estatal.

¿Qué ha aportado el Estado este año para Cantabria que venga este año del Fondo de Suficiencia Estatal? Esa es la pregunta que nos hacemos todos.

El año pasado teníamos 5 millones de euros para Valdecilla, pero como no se gastaron no vinieron. Por lo tanto, todo lo que se recauda de más de IVA en Cantabria va a parar directamente al Estado y no repercute para nada en el beneficio de los ciudadanos de nuestra Comunidad; que son o deberían ser, Sr. Diego, su primera preocupación.

El techo del déficit para la Comunidad este año se ha fijado en el 0,7 por ciento; algo menos que la mitad del año pasado. Y yo me pregunto: cómo piensa el Sr. Diego cumplir este objetivo sin causar más dolor y sin causar más sufrimiento a las familias.

¿Ustedes creen sinceramente que nos podemos permitir renunciar a 100 millones de euros? ¿Qué esta Comunidad, que nuestros ciudadanos pueden soportar 100 millones más de euros de recortes?.

Porque yo le quiero recordar, Sr. Diego, aprovechando que está usted en el pleno hoy, que usted ha cumplido el objetivo de déficit por los recortes, pero también porque no gastó el dinero que estaba en el Presupuesto del año pasado. Le quiero recordar que usted desvió 16 millones de euros del Servicio Cántabro de Empleo, a Sanidad. Y que de los 79 millones que había presupuestados, usted solo gastó el 53 por ciento en empleo, que debería ser su auténtica prioridad en estos momentos.

Por supuesto...(murmillos) -no me replique usted, no tenga esa mala educación, no me replique usted desde el escaño-

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Silencio, por favor.

LA SRA. BLANCO SANTAMARÍA:..No me replique usted desde el escaño.

Yo, lo que me pregunto es qué mayores sacrificios va a pedir usted a nuestros ciudadanos ¿Les va a pedir que se estrangulen más el cinturón? Les va a pedir usted que además de que les encarece el IVA y que apechuguen con el encarecimiento de la alimentación; la alimentación se ha encarecido en Cantabria un 4 por ciento este año, el transporte un 4,4 por ciento y la educación un 8 por ciento. ¿Usted cree que con el nivel de parados que tenemos, con la caída del



PIB de Cantabria que ha caído un 1,7 por ciento, con la falta de ayudas a las familias; usted está en condiciones de pedirles además que apechuguen con otros 100 millones de euros de recorte? Yo creo que no.

Por lo tanto vamos a apoyar la proposición no de Ley que presenta el Grupo Socialista y vamos a votar a favor.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias Sra. Diputada.

Turno del Grupo Popular. Tiene la palabra D. Luis Carlos Albalá, por un tiempo de cinco minutos.

EL SR. ALBALÁ BOLADO: Gracias, Sr. Presidente.

En algo no van a tener suerte ustedes hoy, Socialistas y Regionalistas, porque no vamos a pedir perdón por haber cambiado el rumbo económico y financiero de esta Comunidad; no vamos a pedir perdón porque -algo imposible para ustedes- hemos cumplido con el objetivo del déficit, que no es un objetivo en sí mismo, no se equivoquen. Para este Gobierno, el cumplimiento del déficit -insisto- no es un objetivo en sí mismo, es una herramienta. Es un instrumento de salud económica para poder pensar en lo que todos queremos: en sanear económicamente a nuestra Región y generar empleo, que ese sí es un objetivo en sí mismo.

Miren, he escuchado aquí algunas cosas curiosas esta tarde, en lo que llevamos de tarde, como que... -no sé a qué venía, pero bueno- como que hemos puesto en marcha una amnistía fiscal, una regularización fiscal para ayudar a los defraudadores. No es este el fondo de la cuestión y no voy a entrar en él. Podríamos debatir al respecto...

LA SRA. PEREDA POSTIGO: Por nosotros, sí...

EL SR. ALBALÁ BOLADO:...Bueno, por ustedes sí; pues le voy a decir. Si el actual Gobierno de Mariano Rajoy ha puesto en marcha una regularización fiscal, que ustedes dicen que es para ayudar a los defraudadores, nos ganan ustedes tres uno; porque ustedes pusieron en marcha tres amnistías fiscales. Tres amnistías fiscales con los gobiernos del Sr. González y el Sr. Zapatero, para -supongo yo- ayudar a los defraudadores. Y ahora dicen con la cabeza que no. Ellos no, nosotros sí. Ésa es su vara de medir. No, no les vamos a pedir perdón, ni mucho menos.

Resulta gracioso escuchar a la Portavoz Socialista rompiendo aquí una lanza porque ellos están comprometidos con el control del déficit; acaba de decir la Portavoz Socialista: Están comprometidos con el control del déficit.

Bueno, será verdad, pero entonces la diferencia habrá que ubicarla en que nuestras medidas han funcionado, porque se ha logrado el tan aliado control del déficit, mientras que ustedes no solamente no lograron meter en cintura el déficit, sino que lo multiplicaron por no sé cuanto... -¿cómo por no sé cuanto? una vez más estoy aquí, pues tengo derecho a recordar las cifras- Ustedes, en cuatro años... -No, no estoy yendo al pasado, no se preocupe, Sra. Díaz- porque esos cuatro años terminaron hace 380 días; es decir, hace dos telediarios. Ustedes, en esos cuatro años produjeron a esta Comunidad; o sea, a los ciudadanos de esta Comunidad Autónoma, les produjeron 1.500 millones de euros en déficit: 1.500 millones. Y en el debate presupuestario di la cifra, porque es hacer la división muy sencilla.

Por culpa de lo que ustedes hicieron en esos cuatro años: 1.500 millones de euros de déficit; en este año 2013, cada familia cántabra -compuesta por cuatro miembros, para hacer una media- cada una de esas familias cántabras deberá sacar de su bolsillo 2.000 euros; probablemente su sueldo de dos meses, 2.000 euros para afrontar el pago de los intereses y la devolución del principal de la deuda que ustedes produjeron en tan solo esos cuatro años. ¿Ustedes comprometidos con la lucha con el déficit? No me lo puedo creer.

Y por último, dice la Portavoz Regionalista que hay tres maneras de luchar contra el déficit. Una, subir impuestos; otra, incrementar ingresos. Dice inteligentemente, hay una tercera fórmula: que es combinar las dos anteriores. Y yo añadiría, hay una cuarta; una cuarta actitud frente al déficit que es su ejemplo, lo que ustedes hicieron, e hicieron tan bien: gastar y gastar y gastar subiendo impuestos -eso sí- y a veces incluso no pagar. 1.500 millones de déficit con su fórmula.

Miren, vamos a votar lógicamente que no a su iniciativa de ablandar el objetivo de déficit para 2013. Y vamos a votar que no, porque cualquier déficit supone incrementar la deuda, muy cara; supone incrementar una deuda que tenemos que pagar muy cara. Y además nos obliga a comprometer cuantiosos recursos que no pueden destinarse ni a reactivar la dinámica económica ni a prestar servicios eficientes de calidad. Y además dificulta que el crédito fluya hacia familias y empresas. Y además genera desconfianzas, esa deuda producida por el déficit, genera desconfianzas en empresarios, en inversores. O sea, en los protagonistas que han de ser de la recuperación económica.

En la última Conferencia de Presidentes, todos los Presidentes Autonómicos, todos, también los del PSOE, aceptaron y aprobaron el compromiso de objetivo de déficit del 0,7 por ciento para el 2013.



Miren, es incomprensible su propuesta. En Cantabria ya se ha producido el gran ajuste, ya se ha hecho, ya hemos pasado lo peor en ese sentido. Se ha reconducido la situación...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sr. Diputado...

EL SR. ALBALÁ BOLADO: Voy terminando, Sr. Presidente.

Se ha reconducido la situación insostenible, insostenible que ustedes produjeron en esos años. Hemos pasado de una casi banca rota de las finanzas públicas, a contener el déficit y estar hablando hoy en día de menos del 1,5 por ciento. Y eso es salud en las finanzas públicas. Ahora toca ejecutar con rigor los compromisos presupuestarios que hemos adquirido en esta Cámara para 2013 y sacar a Cantabria adelante. Eso es lo que tocaba...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sr. Diputado.

EL SR. ALBALÁ BOLADO: Voy terminando.

Esa salud económica, esa salud financiera nos permitirá en un tiempo razonable generar confianza. Y eso conducirá a que se genere inversión y eso conducirá inexorablemente a la creación de empleo. Pero para ello hay que trabajar con rigor y no gastar lo que no se tiene y pagar muy por encima...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sr. Diputado, por favor, por favor...

EL SR. ALBALÁ BOLADO:..Y pagar muy por encima la deuda todos los cántabros; los ciudadanos, no ustedes, todos los ciudadanos.

Gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Diputado.

Para finalizar el debate tiene la palabra D.^a Rosa Eva Díaz Tezanos, por un tiempo de tres minutos.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Sí. Gracias Presidente.

Bueno, lo primero agradecer el apoyo al Grupo Regionalista. Y respecto al Portavoz del Partido Popular, voy a comenzar como comenzó él pero al revés, Sr. Albalá.

Ustedes tienen que pedir perdón; ya lo creo que tienen que pedir perdón. Tienen que pedir perdón, lo primero a todos los ciudadanos porque ustedes les engañaron. Porque se presentaron a las elecciones diciendo que iban a bajar los impuestos y que no iba a haber recortes sociales. Y hoy lo que los ciudadanos tienen son más impuestos y han desaparecido las políticas sociales, están en vías de desaparición.

Ya lo creo que ustedes tienen que pedir perdón. Tienen que pedir perdón por los recortes sociales. Tienen que pedir perdón ¿saben por qué? por el aumento desbocado del paro en Cantabria desde hace 20 meses en que están gobernando ustedes. Tienen que pedir perdón también por la implantación del copago sanitario y farmacéutico que ha impuesto Rajoy, su Gobierno y que ustedes aquí han aplaudido.

Tienen que pedir perdón por la reforma laboral, esa reforma laboral que ha quitado derechos a los trabajadores y que hoy el que trabaja tiene miedo porque está en manos de los empresarios. Sí, porque ustedes se han cargado toda la negociación colectiva de este país de un plumazo.

Y tienen que pedir perdón también, por la amnistía fiscal. Esa amnistía fiscal que ha servido para que gente, personajes como Bárcenas se beneficien.

Y usted, Sr. Presidente, tiene que pedir perdón también por lo del Sr. Bárcenas ¿Sabe por qué? ¿Sabe por qué? Porque le llevó usted de Senador dos legislaturas en esta Comunidad Autónoma, en las listas que dependían del Partido Popular. Ya lo creo que tienen que pedir perdón.

Tienen que pedir perdón porque están dejando una mala herencia para los cántabros. Están dejando a esta Comunidad Autónoma hecha un páramo, una Comunidad Autónoma que está paralizada, que está paralizada económica e industrialmente. Ayer pedían un SOS porque la industria está cada día peor, porque nuestras empresas están con expedientes de regulación de empleo permanente. Ésa es la herencia que ustedes están dejando.



Recibieron una buena herencia que han dilapidado en tan solo 20 meses. Porque Cantabria cada día está peor. Ya lo creo que tienen que pedir perdón, por todo el sufrimiento, la pobreza que están trayendo a esta tierra. Eso es lo que están haciendo.

Y tienen que pedir perdón sabe por qué también, Sr. Presidente. Por esa autosatisfacción que usted ha mostrado cuando presentaba que habían cumplido el objetivo del déficit.

No, la factura la han pagado los ciudadanos de Cantabria. Esos ciudadanos de Cantabria, 58.000 y pico ciudadanos que están en las listas del paro. Más de 24.000 sin prestación ninguna, más de 13.000 y pico con una prestación asistencial. Y el Gobierno mirando para otro lado, mirando para otro lado. Y los ciudadanos cada vez peor, cada vez sufriendo más con sus políticas.

Por eso tiene que pedir perdón. Porque ¡claro!, la pregunta que nos hacemos nosotros con el cumplimiento del déficit es: ¿para quién gobierna el Sr. Diego en Cantabria, para quién gobierna? ¿Para Rajoy o para los ciudadanos? Gobierna para Rajoy, para ir a Madrid, para que le den una palmadita en la espalda y le digan: alumno aventajado. Y mientras tanto, los ciudadanos asfixiados económica y socialmente. Eso es lo que usted ha hecho en veinte meses. Ésa es la herencia que va a dejar.

Y deudas, ustedes han endeudado a esta Comunidad Autónoma en más de 600 millones desde que están en el Gobierno, con créditos que vamos a pagar todos los cántabros a partir de 2015 algunos que llegan a 2022, eso es suyo.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Pasamos a la votación, si les parece oportuno y se callan, pues continuamos el pleno. Decía que pasamos a la votación de la proposición no de Ley.

¿Votos a favor? ¿votos en contra?

Resultado.

LA SRA. BEITIA VILA: A favor, diecinueve; en contra, veinte.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Por ello queda rechazada la proposición no de Ley N.º 139.